

ABSTRAK

Nurali Fakhurrozi (1199220063) Analisis pendayagunaan Dana Zakat Infak Sedekah melalui Program Berkah Berdaya Pada Lembaga Zakatku

Penelitian ini dilatar belakangi dari hasil pengamatan penulis terhadap tingkat kemiskinan di Kota Bandung yang semakin meningkat dan rendahnya penghasilan serta kesejahteraan masyarakat. Menurut data BPS Kota Bandung persentase penduduk miskin sebanyak 4,25%. Salah satu cara untuk mengurangi masalah tersebut yaitu dengan memanfaatkan zakat agar searah dengan tujuan pembangunan negara. salah satunya Lembaga yang mendukung dalam mengurangi kemiskinan melalui program Berkah Berdaya yakni LAZ Zakatku.

Pendayagunaan dana ZIS merupakan bentuk pemanfaatan sumber dana secara maksimum, sehingga berdayaguna untuk mencapai kemaslahatan umat. Pendayagunaan mempunyai dua makna : *pertama* pengusaha agar mampu mendatangkan hasil dan manfaat. *kedua* pengusaha (tenaga dan sebagainya) agar mampu menjalankan tugas dengan baik.

Tujuan penelitian ini yaitu untuk mengetahui prosedur pengajuan penerimaan program Berkah Berdaya, untuk menganalisis pelaksanaan program Berkah Berdaya dan menganalisis faktor pendukung dan penghambat dalam pendayagunaan dana ZIS pada program Berkah Berdaya di lembaga zakatku.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah *field research* (Penelitian lapangan) dengan pendekatan deskriptif kualitatif yaitu penelitian menggunakan data kualitatif yang datanya diolah dan dianalisis kemudian diambil kesimpulan. Responden penelitian ini adalah *mustahik* Berkah Berdaya dan pihak Pengelola Zakatku.

Hasil penelitian ini adalah prosedur pengajuan pendayagunaan ZIS pada program Berkah berdaya dengan 2 sistem, yaitu sistem ajuan dan sistem *survey*. Program Berkah Berdaya dilakukan sejak tahun 2020 di Kota Bandung dengan jumlah 32 penerima. Program ini dilaksanakan untuk memberdayakan ekonomi para *mustahik* dengan memberikan modal usaha, pendampingan usaha dan evaluasi usaha. Faktor pendukung internal terdiri dari SDM yang berpengalaman, kekompakan pegawai, fasilitas dan akomodasi yang memadai, kinerja dan kesadaran para pegawai. Faktor pendukung eksternal terdiri dari legalitas LAZ Zakatku, keharmonisan dengan para donatur dan mustahik, Relasi dan kerja sama kolaborasi. Faktor penghambat internal hanya, kurangnya pegawai. Faktor penghambat eksternal meliputi kurangnya pembinaan terhadap *mustahik* program Berkah Berdaya dan jumlah bantuan pendayagunaan yang terbatas.

Kata kunci : Pendayagunaan, Zakat, Faktor, Berkah Berdaya